
こんな
市政

市長選できりひらいた第一歩
もっと前に進めるため全力でがんばります

政令市で１番高い介護保険料
　消費税は上がり、物価も上がる一方で、年金額は減ら
されました。しかもなけなしの年金から天引きされる介護
保険料は、政令市で一番の高さです。

国民健康保険料は県下５番目の高さ
払いきれない人にはサラ金なみの取立ても
　１世帯あたりの国保料は県内30市町村の中で５番目
の高さ。払いたくても払えない世帯には、サラ金なみの取
り立てまでしています。

「事業仕分け」で紙オムツまで　　
とりあげ
　いまの市長がおこなった「事業仕分け」で、お年よりへ
の紙オムツ支給までカットされてしまいました。市長は、今
後も２年に１回「事業仕分け」を続けると言っています。

●ムダな大型開発には湯水のように税金投入
　新潟駅連続立体化と周辺整備に1,350億円、栗の木バイパスの高架
化には1,500億円（市の負担500億円）もの税金をつぎ込む計画です。

●そのうえ、“第２朱鷺メッセ”まで計画
　「朱鷺メッセ」の年間稼働率は約６割。赤字を補てんしています。それ
なのに、1.5倍の広さの「第２朱鷺メッセ」の建設まで計画しています。

その一方で

12月議会で

●ＢＲＴ導入計画は中止に

●国民健康保険料は１世帯あたり年１万円の引
き下げを

●子ども医療費は通院も高校卒業まで助成対象に

●待機者ゼロへ、特別養護老人ホームの増設を

●みんなが利用できる「商店リニューアル助成制
度」の創設を

●暴落した米価の補てん制度を

い
ま
の
市
政
は…
い
ま
の
市
政
は…

力
を
あ
わ
せ
て

市
民
の
声
が
生
き
る
市
政
に
変
え
ま
し
ょ
う
！
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昨
年
11
月
の
市
長
選
で
、
日
本
共
産
党
も
応
援
し
た
斎

藤
裕
さ
ん
が
３
割
を
こ
え
る
得
票
で
大
健
闘
し
ま
し
た
。

そ
こ
に
示
さ
れ
た
民
意
が
市
政
を
動
か
し
て
い
ま
す
。

　

12
月
議
会
で
は
、斎
藤
さ
ん
が
掲
げ
た
政
策
が
一
歩
前

進
す
る
見
通
し
で
あ
る
こ
と
が
明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。

　

日
本
共
産
党
議
員
団
は
、こ
れ
を
も
っ
と
前
に
進
め
、

市
民
の
願
い
を
実
現
す
る
た
め
全
力
で
が
ん
ば
り
ま
す
。

■

通
院
助
成
は
小
学
校
６
年
生
ま
で
拡
充

　

市
長
は
12
月
議
会
で
、「
通
院
助
成
を
小
学
校
６
年
生（
現
行
は
小

学
校
３
年
生
）ま
で
広
げ
る
」と
し
ま
し
た
が
、そ
れ
で
も
県
内
最
低

レ
ベ
ル
で
す
。五
泉
市
や
胎
内
市
の
よ
う
に
高
校
卒
業
ま
で
広
げ
る
た

め
が
ん
ば
り
ま
す
。

■
「
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
」の
継
続

　

「
商
店
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
助
成
」の
創
設

　

今
年
度
で
打
ち
切
り
予
定
だ
っ
た「
健
幸
す
ま
い
リ
フ
ォ
ー
ム
支
援

事
業
」は
、市
民
の
声
に
押
さ
れ
継
続
の
方
向
で
す
。

　

ま
た
、斎
藤
さ
ん
が
公
約
に
掲
げ
、党
議
員
団
も
提
案
し
て
き
た

「
商
店
リ
ニュ
ー
ア
ル
助
成
」も
実
現
の
方
向
で
す
。し
か
し
、対
象
を

商
店
街
団
体
加
盟
の
店
舗
に
限
定
す
る
な
ど
の
問
題
点
が
あ
り
、対

象
を
広
げ
る
こ
と
、補
助
率
や
限
度
額
も
引
き
上
げ
る
よ
う
市
に
強

く
も
と
め
て
い
ま
す
。

■

市
の
非
正
規
職
員
の
待
遇
改
善

　

市
職
員
の
４
割
が
低
賃
金
の
非
正
規
職
員
で

す
。党
議
員
団
は
臨
時
職
員
・
非
常
勤
職
員
の
待

遇
改
善
を
求
め
て
き
ま
し
た
が
、市
は
よ
う
や
く

重
い
腰
を
上
げ
、来
年
度
か
ら
通
勤
手
当
を
正
規

職
員
に
準
じ
て
改
善
す
る
見
通
し
で
す
。

　つの重点政策６６

　消費税10％、原発再
稼働、集団的自衛権

行使、憲法改定…どれも
国民の過半数が反

対しています。安倍政権
の暴走にレッドカー

ドをつきつけるため、日
本共産党はみなさ

んと力をあわせてがんば
ります。

国政でも、安倍政権が暴
走



日本共産党　は全力でがんばります

ＢＲＴ導入に「反対」　59.7％
ＢＲＴ導入に「賛成」　13.9％
「わからない」　　　　26.4％

■「反対」の理由
❶　他に優先するべき課題がある

❷　利便性が高まるのは都心部
　　だけで郊外に効果がない

❸　新バスシステムそのものが
　　分からない

❹　まちの活性化にならない

❺　効果に対してお金がかかり
　　すぎる

　

篠
田
市
長
が
市
長
選
挙
中
に
配
布
し
た
ビ
ラ

で
は
、「
ど
ち
ら
が
無
駄
遣
い
？
」
と
題
し
て
、

「
Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
導
入
コ
ス
ト
約
13
億
円
（
１
期
）」

と
書
く
一
方
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
中
止
し
従
来
方
式
を

続
け
た
場
合
、「
市
の
負
担　

５
年
間
で
20
億

円
程
度
」
と
し
、
い
か
に
も
Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
中
止
し

た
方
が
無
駄
遣
い
で
あ
る
か
の
よ
う
に
描
い
て

い
ま
す
。
し
か
し
、
13
億
円
は
今
年
夏
の
運
行

開
始
ま
で
の
費
用
に
す
ぎ
ま
せ
ん
。

　

市
長
も
12
月
議
会
で
、
日
本
共
産
党
議
員
の

質
問
に
対
し
、「
Ｂ
Ｒ
Ｔ
の
事
業
費
は
１
期
計

画
30
億
円
」
で
あ
る
こ
と
を
認
め
ま
し
た
。
さ

ら
に
、
２
期
計
画
40
億
円
を
加
え
れ
ば
、
総
額

70
億
円
に
の
ぼ
り
ま
す
。

Ｂ
Ｒ
Ｔ
は
１
期
計
画
で
30
億
円

　

ま
た
、「
市
報
に
い
が
た
」（
12
月
14
日
付
）

は
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
導
入
し
な
け
れ
ば
「
負
の
連
鎖

－
平
成
31
年
ま
で
に
約
20
億
円
の
負
担
増
」

と
報
じ
ま
し
た
。

　

し
か
し
、
20
億
円
の
大
半
は
、Ｂ
Ｒ
Ｔ
を
導

入
し
て
も
し
な
く
て
も
必
要
な
区
バ
ス
・
住

民
バ
ス
・
営
業
路
線
バ
ス
へ
の
補
助
金
で
す
。

そ
の
金
額
は
来
年
度
の
予
算
で
２
億
８
千
万

円
（
予
定
）、
５
年
間
で
14
億
円
に
な
り
ま
す
。

　

市
側
は
「
紙
面
の
関
係
上
こ
の
よ
う
な
表

現
に
な
っ
た
」
と
苦
し
い
言
い
訳
に
終
始
し

ま
し
た
。

「
20
億
円
の
負
担
増
」も
ゴ
マ
か
し

「ＢＲＴ（連節バス）反対」の民意は…「ＢＲＴ（連節バス）反対」の民意は…「ＢＲＴ（連節バス）反対」の民意は…
　先の市長選挙では、ＢＲＴ計画に対する市民の批判は大きく、重大な争点に
なりました。
　ＢＲＴ計画を強引に進めるとした篠田市長は、当選したものの得票率は
36％にとどまり、ＢＲＴ計画の「中止」「白紙撤回」を掲げた２候補が64％
を獲得しました。
　また、市長選後、市が行った「反復型意識調査」でも、ＢＲＴ導入に「反
対」の意見が59.7％を占めました。
　12月議会で党議員団は、この市民の審判を重く受けとめ、ＢＲＴ計画を中
止するよう迫りました。

BRT計画中止
区バス・住民バス等の
充実へ

市長と市側の宣伝は
偽りだったことが明らかに
市長と市側の宣伝は
偽りだったことが明らかに

「ＢＲＴ
中止」の

市民の請
願

自民・公
明・民主

が否決

　12月議
会では、

市民団体
が提出

した「Ｂ
ＲＴ計画

の白紙撤
回を求

める請願
」に自民

・公明・
民主の

会派など
が反対し

、請願を
否決し

てしまいま
した。

　昨年11
月の市長

選で「Ｂ
ＲＴ計

画白紙撤
回」を掲

げた候補
を支援

した自民
系会派も

、一昨年
12月議

会では連
節バスの

購入契約
に反対

した民主
党も、こ

の請願に
反対し

ました。

市長選

64％
市のアンケート調査

60％

　この声をまっすぐうけとめ

市
議
団


